

k) En 1916, l'A. C. J. C. participe à l'œuvre de diffusion des livres français dans les groupements isolés. Sur les 75,000 volumes recueillis et les 175,000 numéros de revues, la moitié provient du concours des cercles de l'A. C. J. C.

Elle poursuit sa campagne de souscription et annonce que le résultat est de \$53,341.30 pour la cause des Franco-Ontariens.

Elle fait une enquête sur l'agriculture et tient à Saint-Hyacinthe un congrès agricole auquel plus de 1,200 personnes prennent part. *Le problème agricole au Canada français*, c'est le titre du volume ou l'on voit le texte des rapports présentés.

L'A. C. J. C. s'occupe à faire signer la requête demandant au Gouverneur général le désaveu de la loi scolaire d'Ontario. Elle recueille 530,540 signatures sur le total de 575,000 envoyées à Ottawa.

l) En 1917, l'A. C. J. C. tient sa réunion annuelle à Joliette et discute, en trois séances publiques, les meilleures méthodes de travail intellectuel pour ses membres: a) Pourquoi étudier? b) Quoi étudier? c) Comment étudier?

Nous indiquons rapidement quelques œuvres plus apparentes, sans rien dire des autres travaux accomplis et des initiatives locales prises par les comités régionaux et les cercles. A Québec, par exemple, les membres de l'Union régionale ont fait, pendant des mois, une enquête très étendue dans tous les cinémas de la ville. Cette documentation sert à la campagne de presse qui se poursuit en ce moment pour réclamer une plus grande surveillance des théâtres de vues animées.

LE SECRÉTARIAT GÉNÉRAL DE L'A. C. J. C.

Le Secrétariat permanent n'est ouvert que depuis deux ans. Pour donner une idée de l'activité déployée par les membres, on nous permettra de relever quelques chiffres dans les rapports lus au Conseil fédéral de 1916 sur le travail fait au Secrétariat pendant les dix premiers mois de son existence

On a envoyé à soixante journaux et revues 103 articles, dont 52 avaient été rédigés au bureau même; 4227 lettres ont été reçues et 5874 envoyées; 2500 corrections ont été faites sur les listes du SEMEUR; 24,900 lettres-circulaires ont été expédiées; 2,800 formules d'enquête agricole et 28,500 formules de requête pour le désaveu ont été distribuées. Ces chiffres ne représentent qu'une faible partie du travail accompli par l'A. C. J. C. au cours de l'année 1916.

CONCLUSION

A Winston-Salem, Virginie, on établissait, il y a quelques années, (Cf. *Le Semeur*, février 1914, page 161) une section juvénile de la